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México, D.F., 21 de octubre de 2015 

 

Entrevista otorgada por el Secretario José Antonio Meade 

GRUPO FÓRMULA (Javier Poza) 
 

Javier Poza (JP), conductor: Por supuesto que le tengo más información del espectáculo, pero también le 

tengo como todos los días información útil para su día a día y es por eso que me da mucho gusto darle la 

bienvenida aquí en el estudio a José Antonio Meade Kuribreña, él es secretario de Desarrollo Social, es 

titular de la Sedesol y tiene información importante que compartir con nosotros, José Antonio, te agradezco 

muchísimo la visita.  

 

José Antonio Meade (JAM), titular de la Sedesol: Gracias Javier, gracias por el espacio y la 

oportunidad.  

 

Javier Poza:  Al contrario, es importante hablar de estos temas que tienen que ver con el desarrollo de 

nuestro país, particularmente con el tema de la pobreza, del combate a la pobreza. Todos hemos sabido a 

través de sus diferentes comunicados que el Gobierno del presidente Peña Nieto se ha empeñado mucho en 

combatir la pobreza desde el inicio de su... de su mandato, pero me llama la atención José Antonio esto que 

se está comentando ahora y que tiene que ver con el que ahora todos tenemos que sumar, parece que todos 

tenemos que ser corresponsables para combatir la pobreza están haciendo es llevado a la sociedad, ¿cómo 

es eso? ¿De qué se trata? cuéntame.  

 

José Antonio Meade: La pobreza en México es un fenómeno que tiene muchas dimensiones y que tiene 

muchos rostros y si no logramos superarla, si no logramos generar condiciones de inclusión nos va a costar 

mucho trabajo como economía y como país generar el crecimiento que requerimos hacia adelante.  

 

Es cierto, que la economía crezca es muy importante, pero sí tenemos mexicanos que están preocupados 

por su alimentación, por su educación, si hay mexicanos que llegan a un hogar que no tiene piso, techo, 

muro firme, que comparte una habitación con seis, siete, ocho personas, que tiene que salir fuera de su casa 

para buscar servicios básicos, que se preocupan por su salud y que por el hecho de que se enfermen puedan 

además emprobrecerse o que no tienen seguridad social, eso plantea retos muy importantes hacia delante en 

términos de crecimiento.  

 



 
 

Dirección General de Comunicación Social Av. Paseo de la Reforma 116, piso 8, Col. Juárez, Deleg. Cuauhtémoc, CP 06600, 

México, D. F. Tel. (55) 5328 5000 | www.sedesol.gob.mx 

 

Hay mucho que hacer por parte del Gobierno federal, mucho que tenemos que hacer en combinación con 

los gobiernos estatales y municipales, pero mucho que se puede hacer con la sociedad civil y mucho que se 

debe hacer con los empresarios.  

 

Al final del día el mejor elemento, el mejor instrumento para combatir la pobreza es un empleo, un empleo 

formal y en la generación de esos empleos participamos todos, gobierno, sociedad, empresarios. Y en 

algunos casos particulares la sociedad civil aporta imaginación, creatividad, flexibilidad, en muchos casos 

coinvertimos con ellos y tenemos mucho que aprender desde qué intervenciones son exitosas y cuáles no 

para generar inclusión.  

 

Javier Poza: ¿A dónde como sociedad civil podemos aportar eso que tú estás mencionando?  

 

José Antonio Meade: Mira...  

 

Javier Poza: Esa creatividad, esas ideas, esas ganas.  

 

José Antonio Meade: Hoy trabajamos en la Sedesol a través del Indesol, es un Instituto de Desarrollo 

Social que tiene justamente como misión el trabajar con la sociedad civil. Ahí se reconoce, se registran en 

Indesol más de 29 mil organizaciones de la sociedad civil que comparten su experiencia, que comparten 

sus programas, su visión, sus anhelos, con los que la algunas otras ocasiones la Sedesol coinvierte, 

reconociendo así no solamente el hecho de que el donativo podrá ser en muchas ocasiones deducible, sino 

incluso que el gasto pueda acompañar al esfuerzo de la sociedad civil.  

 

Pero de ellos aprendemos las lecciones que nos aportan las plataformas flexibles que tienen, los elementos 

que nos señalan en términos de mayor exigencia, son útiles para el diseño de la política pública del 

Gobierno federal, pero son útiles además porque por sí mismo cuando intervienen generar mejores 

condiciones de inclusión, empoderan a los mexicanos, les abren un mayor conjunto de oportunidades y por 

lo tanto el ver el reto que tenemos de incluso con un reto que compartimos y como un reto que tenemos que 

superar para construir el país que queremos es especialmente importante.  

 

Javier Poza: Hablando de restos -estoy hablando con José Antonio Meade, secretario de Desarrollo Social, 

acerca del combate a la pobreza- hablando de retos, la generación de empleos, también es un reto 

importante.  

  

José Antonio Meade: Y en esta administración...  
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Javier Poza: Se lleva hablando años acerca de la generación de empleo para combatir la pobreza, ¿qué es 

lo que detiene que se generen más empleos?  

 

José Antonio Meade: Yo creo que ahí es donde se alimentan los dos fenómenos. Ciertamente se dice 

mucho que falta crecimiento para combatir pobreza, pero también falta combatir pobreza para generar 

crecimiento. En lo que va de la administración del presidente han sido tres buenos años de generación de 

empleo.  

 

De hecho, si uno se va para atrás las últimas administraciones, es el principio de administración, los 

primeros tres años de una administración en donde más empleos formales se han generado, y se han 

generado y eso es importante en muchos sectores y en muchos niveles de ingresos, eso habla de una 

economía que tiene balances, que tiene balances sectoriales y que está abriendo oportunidades, no son 

todavía las oportunidades menores los que necesitamos y que merecemos, pero se ve un dinamismo que 

puede ayudar y si a este dinamismo lo acompañamos programas exitosos de inclusión, si lo acompañamos 

de un despliegue relevante en materia de educación, si lo...  

 

Javier Poza: ¡Uy! A eso iba, la educación es igual a desarrollo ¿no?  

 

José Antonio Meade: Fundamental, además desde el punto de vista de una intervención social en la que 

reditúa más. Si uno invierte, cuando el niño es chico en generarle educación, nutrición, la probabilidad de 

que ese niño crezca para aportar, para desarrollarse, para realizarse por persona va a ser mucho mayor.  

 

Ahí en la niñez hay espacios de oportunidad relevante, se reconoce en muchos de los programas del 

presidente está al centro del diseño incluso del programa más relevante que hoy se tiene que es el programa 

de Prospera, que hace de la educación y de la salud de la familia y de los niños un elemento fundamental, 

porque reconoce que ahí está la clave para romper la pobreza que de varias generaciones nos aflige.  

 

Javier Poza: José Antonio los jóvenes ¿no? Hace poco estuviste en la Anáhuac, ahí hablando con los 

jóvenes universitarios que creo que también en ellos hay que trabajar mucho para combatir la pobreza.  

 

José Antonio Meade: En dos sentidos, hay que trabajar para ampliarles los espacios de oportunidades, 

pero hay también que convocarlos, reconociendo que hoy son pocos los que tienen la oportunidad de una 

educación universitaria, y los jóvenes pueden ser actores, deben ser actores muy relevantes de esta 

transformación que el país está buscando, a la que el presidente nos está convocando, deben ser actores por 
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su creatividad, por su empeño, por su formación, por las oportunidades que han tenido y por el dinamismo 

y el entusiasmo propio de ser joven.  

 

Javier Poza: Y los de adultos mayores, hablamos de los jóvenes, pero de los adultos mayores también...  

 

José Antonio Meade: Hay dos programas que tocan con muchas fibras en la Sedesol, el más importante -

que lo platicamos- es el de Prospera, está cerca de seis millones de familias, más de 24 millones de gentes. 

Otro programa muy relevante que da un espacio de protección social al adulto mayor, una vez rebasa los 65 

años es este programa, el que tú comentas, el programa de la pensión de los adultos mayores, hoy toca a 5.4 

millones de adultos, ofrece un espacio de protección, ofrece un espacios de seguridad social para quien no 

tiene otro ingreso pensional.  

 

Para quien no disfruta de una pensión del ISSSTE o del Seguro Social y por lo tanto ofrece un espacio 

mínimo de bienestar que es importante, que transforma vidas, que genera espacios de optimismo, espacios 

de bienestar y espacios de mejor integración con la familia, que muchas veces está a cargo o está cerca del 

adulto mayor.  

 

Javier Poza: Secretario, algo más que consideres.  

 

José Antonio Meade: Agradecer Javier el espacio y la oportunidad de que lo hagamos con más frecuencia.  

 

Javier Poza: No, al contrario, muchísimas gracias, José Antonio Meade Kuribreña, secretario de 

Desarrollo Social, gracias, gracias por compartir esta información útil para nuestro auditorio, gracias. 


